

Landeshauptstadt Magdeburg

Stellungnahme der Verwaltung öffentlich

Stadtamt	Stellungnahme-Nr.	Datum
FB 40	S0077/10	15.04.2010

zum/zur

A0050/10 /Fraktion Bündnis 90/Die Grünen

Bezeichnung

Info-Tag rund um die Einschulung

Verteiler

Tag

Der Oberbürgermeister

27.04.2010

Ausschuss für Bildung, Schule und Sport

01.06.2010

Stadtrat

24.06.2010

Die Fraktion Bündnis 90/Die Grünen beantragt folgenden Stadtratsbeschluss:

1. Der Oberbürgermeister wird beauftragt, gemeinsam mit dem Fachbereich Schule und Sport sowie dem Gesundheits-, Jugend- und Sozialamt jährlich einen Info-Tag zur Einschulung zu organisieren. Dabei sollen neben den bereits stattfindenden Einschulungsuntersuchungen Informationsangebote für Eltern rund um den Schulstart geboten werden. In Abstimmung mit dem Stadtelternrat Magdeburg ist zu prüfen, ob dies als Begleitprogramm zur Schulmesse durchgeführt werden kann.
2. Um den Eltern die Möglichkeit zu geben, ganz offen alle Fragen zu stellen, ist zu prüfen, ob für alle Kinder alternativ ein Unterhaltungsprogramm geboten werden kann, bei dem aber auch sie die Gelegenheit haben sollten, ihre Fragen loszuwerden.

Das Thema „Einschulung“ wird umfassend in einer Informationsbroschüre behandelt, die der WEKA-Verlag in Zusammenarbeit mit der Stadtverwaltung jährlich an Eltern von Einschülern herausgibt:

Elternratgeber zum Schulbeginn.

Es gibt bereits 2 Auflagen, die dritte – für die Einschulung 2012 – ist in Bearbeitung.

Die Verteilung der Broschüren erfolgt im Zusammenhang mit der Einschulungsuntersuchung durch das Gesundheitsamt. Auf dem Hintergrund, dass die Pflicht zur Einschulungsuntersuchung besteht, werden auf diese Art alle beteiligten Eltern erreicht.

Des Weiteren ist dieser Elternratgeber selbstverständlich auch auf der Homepage der Landeshauptstadt Magdeburg zu finden: www.magdeburg.de (Pfad: Forschung & Bildung / Schulen der Stadt / Elternratgeber zum Schulbeginn).

Des Weiteren wird das Thema „Einschulung“ im Rahmen der jährlichen Schulmesse durch die Beteiligung der Grundschulen erfasst:

2008 9 Grundschulen

2009 10 Grundschulen

Einige Grundschulen präsentierten sich mit einem Beitrag zum kulturellen Rahmenprogramm oder mit einem eigenen Stand, wo sie interessierten Eltern für alle Fragen zur Verfügung stehen. Der Stadtelternrat als Veranstalter der Schulmesse wurde um eine zukünftige Beteiligung des Gesundheits-, Jugend- und Sozialamtes angefragt und hat mitgeteilt, es in der nächsten Sitzung des Stadtelternrates zu beraten.

Fazit:

Aus Sicht der Verwaltung besteht keine unbedingte informative Notwendigkeit für einen - zusätzlich zu den oben genannten Informationsmöglichkeiten zum Thema „Einschulung“ - *Info-Tag rund um die Einschulung*.

Dr. Koch